
【家庭用】  カラー版は若中ＨＰにアップしています 

小中一貫校 南アルプス市立若草中学校 校長室だより №７ 2023.11.30 

 

 

 

 

 

〔学校教育目標〕「よく学び，心豊かで，たくましい児童生徒の育成」 

文責 浅利 進 

 

１１月も終盤になり、いよいよ今年もあと１か月を残すところとなりました。１１月のことを

暦では「霜月」と言いますが、「雪待月」とも言います。どちらにしても冬を迎え、気温が低

くなる月ということです。それにしては日中はまだ暖かい日もあり、なんだか地球の気象状況

はどうなっているのか不安になりますね。とはいえ、朝夕は冷え込んできましたので、体調に

は十分気を付けて、２０２３年を健康で終われるようにしましょう。 

 

爽やかに若草中学校強歩大会が行われました！ 
コロナ禍で中断し、昨年度から復活した若草中学校強歩大会が１５日に行われました。今年

度は同じコースを２周走ることで距離を伸ばし、８Ｋｍを走

ることになりました。もちろんこれまでと同じ５Ｋｍコース

もあります。強歩大会は陸上競技にある「競歩」と違って、

タイムや順位を競い合うのではなく、自分自身が設定された

距離を最後まで走り切るという意味合いが強いようです。と

はいえ、体調に合わせて自分のペースで走るためには練習が

必要で、体育の時間に何度も繰り返し練習していましたね。

体力をつけるのと同時に、自分がどこまで頑張れるかという

気持ちを鍛えることにもつながったと思います。走るのは苦

手な人も、自分はここまで走ることができるんだ、という強い気持ちが育ったのではないでし

ょうか。今年は距離が伸びたこともあり、途中に給水所を設置したり、トイレを借りることが

できる場所もお願いしました。素晴らしかったことは、どの生徒もあきらめることなく、本当

に一生懸命走っていたことです。もちろんタイムに差はありますが、最後まであきらめない、

という気持ちが見えたナイスランでした。午後の閉会式では、各学年や全校でそれぞれ上位１

０位の生徒たちに表彰状が渡されましたが、参加した全校生徒の皆さんを表彰したいと感じま

した。当日は残念ながら走れなかった生徒も大会運営によく協力してくれました。若草中学校

の生徒が成長している大会でした。 

さらに当日、女子のスタートと同時に私もコースを１周

しましたが（もちろん徒歩です）、コースのポイントに

は、協力してくださった保護者の方が見守ってくださり、

あちらこちらで応援の方が温かい励ましの声をかけてくだ

さいました。地域を担当する警察の方も交通誘導をして、

生徒が走りやすいようにご協力くださいました。今年度の

若草中学校強歩大会は、大きなけがもなく、多くの方々か

らの支援を受け成功に終わりました。 
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 小中連携活動頑張りました。 

６日から１０日にかけて、小中あいさつ運動を行いまし

た。これは、南アルプス市の青少年南アルプス市民会議が

主催する「市内一斉あいさつ運動」に日程を合わせて、本

校の生徒会本部と交通安全委員会の生徒が、それぞれ出身

小学校で小学生と一緒に朝のあいさつ運動を行うという取

組でした。中学生が進行しながら始めの会を行った後、小

学生と一緒に登校してきた小学生にあいさつをしている

と、小学生も恥ずかしそうに、でも大きな声であいさつを

返してくれました。中学生が小学生に声をかけることはあまり多くないので、こんな機会が増

えると、中学生に対するイメージは変わるのかなと思います。中学校では、生活委員が生徒の

昇降口であいさつ運動を頑張ってくれました。とても良い取組だと感じました。 

他者に自分の気持ちを伝えるには言葉にするのが一番分かりやすいです。声をかけること

で、「あなたを意識していますよ」という意思表示をしていると考えれば、「おはようござい

ます」という短い言葉でなんだかホッとできると思います。校内を歩いていると、生徒がよく

「こんにちは！」と声をかけてくれます。なんだかうれ

しくなります。同じ学区の小中学生がみんなで、気持ち

よくあいさつできるといいですね。 

地域の方は小学校周辺の交通安全の見守りもしなが

ら、小学校周辺であいさつをしてくださいました。地域

の方とも気軽に交流できる状況が多く設定されれば、学

校を見守ってくださる方も増えていくように思います。

ありがとうございました。 

 

若草中学校の環境整備に取り組んでもらいました。 

１１日の土曜日に２学年の保護者と生徒で「親子美化活動」を行いました。６月に１，３年

生の美化活動がありましたが、その時も蒸し暑い中、軽トラック何台分も草を取ってもらいま

した。本当に助かりました。 

今回は逆に風が強く肌寒い中での美化活動でした。それでも２学年の多くの保護者の方々が

参加してくださり、熱心に環境整備に取り組んでいただきました。お子さんが活動している学

校の環境を整備することで、普段の学校生活や、学校の環境について話ができる機会となれば

幸いです。お忙しい中時間を作っていただき本当にあり

がとうございました。 

１４日の放課後に環境美化委員の生徒が放課後に花植

えの作業をしてくれました。本校は校内にプランターや

花壇もあるのですが、校門前のロータリーにも花を植え

られる場所があり、本校で管理している花壇として利用

しています。短い時間ですが、きれいに植え付けてくれ

ました。ありがとうございました。 

 


